

Constantine, le 9 septembre 1940 .

Centre Départemental
d'InformationsCOMPTE RENDU JOURNALIER
des 6-6-7 et 9 septembre 40

N° 2802/S

SECRETETAT D'ESPRIT .

Antisémitisme . La propagande anti-juive continue avec une certaine insistance à Bône et à Guelma . Elle n'a eu jusqu'à présent aucune répercussion, pour la raison que les tracts posés la nuit sur les bâtiments et les murs ont été partout saisis dès les premières lueurs du jour, par la Police .

A Bône, cette propagande est entreprise par le Parti Populaire français, mais à Guelma tout en conservant le même sujet principal de propagande les auteurs sont des adversaires du P P F et ils sont restés complètement inconnus .

A Bône les tracts étaient ainsi rédigés .

- 1°) "maison juive"
- 2°) "Le juste châtement des coupables de la défaite, ne viendra que par l'action directe . Le seul parti d'action . Le parti populaire français - Vive Pétain -Vive Doriot"
- 3°) "A bas les juifs et les francs-maçons, principaux responsables de la défaite -Vive Pétain, Vive Doriot"
- 4°) "Le P P F a commencé son action, il la poursuivra sans désespérer pour libérer la France de la clique judéo-Politico-maçonnique" Vive Pétain Vive Doriot"
- 5°) "La vraie révolution nationale ne se fera que par des hommes décidés . P P F vaincra"

A Guelma, sur les tracts on lit :

- 1°) "Le juif est la vermine du monde, c'est donc bien un "habitant"
- 2°) "Qu'est-ce qui mène le monde ? La finance internationale qui la possède ? Le juif .
- 3°) "Les juifs ne vivent que de l'exploitation du prolétariat "A bas les juifs"
- 4°) Dans une guerre qui se fait tuer ? Le paysan et l'ouvrier français . Qui s'enrichit ? Doriot le traître"

Communisme . Ce parti paraît reprendre son activité à Constantine et dans les environs .

A Sidi Mabrouk localité habitée par de nombreux cheminots, de nombreuses affiches de propagande ont été découvertes, sur la porte du dépôt des C F A et sur un mur à proximité . Un jeune homme aux idées contraires au communisme a trouvé une affiche sous sa porte .

Ces tracts critiquent le gouvernement actuel et les gouvernements précédents, et font l'apologie du Parti communiste, qui est représenté, comme un parti droit, honnête, fier de ses militants morts, et le seul capable de relever la France .

Les causes de la guerre seraient le traité de Versailles, qui a fait une paix de rapines, la force du capitalisme et le fascisme .

On y relève que seul le parti communiste avait prévu que l'attaque serait d'abord dirigée contre la France et que seule l'union des peuples démocratiques avec l'U R S S pouvait éviter l'attaque contre la Pologne .

Les causes de la défaite française seraient que les fas-

DESTINATAIRES .

Ct. Préfet
SGI. Alger
Division. C
CIE. Ci.
CIE. Cne
Archives

... fascistes du Grand Etat Major français ont ouvert la frontière aux allemands (Pas de ponts détruits, ordres de repli sans combattre, ravitaillement saboté, mouvements de troupes communiqués à l'ennemi, l'aviation française jamais là où il fallait) .

Puisque la France a subi cette défaite honteuse parce qu'elle était doublement trahie . Les deux cents familles, les colons algériens, les trusts, le haut patronat, ne pouvaient admettre les lois sociales de juin 1936. et ne pouvant eux mêmes chasser le front populaire il leur fallait l'appui de l'étranger . Ce serait la cause principale de la défaite française .

Ensuite arrive une éeoge de l'URSS qui a libéré 21 millions d'hommes du joug capitaliste et renforcé ses positions, stratégiques en Baltique . Que les français doivent s'en réjouir car ces résultats ont été acquis aux dépens d'Hitler et de Mussolini, de qui se sont les seules défaites parce que l'URSS est resté le seul bastion de la lutte anti-fasciste, donc un des principaux espoirs de libération.

On y lit encore, que la libération de la France, n'est possible que par l'effort du peuple de France et des colonies sous la direction du Parti communiste . Que cette libération de la France, ne peut être l'oeuvre, d'un gouvernement de riches (Pétain, Weygand, Laval, Lemaire, Marquet, Belin) qui non content d'abandonner le Nord, l'Est de la France, et la Corse, abandonne encore les peuples marocains, Algériens, Tunisiens et Indochinois, traite les nord africains de race inférieure et fait de l'antisémitisme .

Le gouvernement français, serait passé, entre les mains d'Hitler par l'intermédiaire des trusts et du haut patronat .

Le tract se termine par : Peuple en avant pour la liberté, le pain et le bien être .

Il est signé : "Le comité central du parti communiste algérien".

Ces tracts tapés à la machine à écrire, dont on n'a pu découvrir les auteurs ayant été diffusés en petit nombre, n'ont eu aucune répercussion sur les esprits .

Etat d'esprit des indigènes .

A la Medjana (commune mixte des Eibans) un colon français qui avait fait la remarque suivante à un indigène qui se plaignait d'avoir été maintenu au travail après l'heure habituelle "Tu sais bien que le Maréchal Pétain a dit qu'il fallait travailler du matin au soir" s'attire la réponse suivante de l'indigène "Le Maréchal Pétain nous fait ch....."

La Medjana est le centre où dernièrement un Administrateur adjoint a été frappé d'un coup de baton sur la tête .(C.R du 4 septembre 1940) .